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Report plenaria CdMRR 9 
Municipio 9 -  Presenza, Sala Consiliare via Guerzoni, 38 
(piano terra) 
 

11.04.2022 

 
 
Presenti 
Presiede la Presidente del Municipio 9, Anita Pirovano 
Consiglieri: 
Filippo  
Matilde 
Ludovica 
Marco 
Nicole 
Aurora 
Tommaso 
Riccardo 
Fiorella 
Omar 
Andrea 
Nicolò 
Francesca 
Federico 
Alessia 
Partecipano inoltre alla seduta per l’Ufficio Garante dei diritti per 
l’infanzia e l’adolescenza del Comune di Milano dott.ssa Eleonora Alloni, 
gli assessori del Municipio 9 Tiziana Elli, la Presidente della Comm. 
Educazione Municipio 9 Laura Plebani, per Fondazione Aquilone Tania 
Ballarino e Sara Dono. Sono presenti le insegnanti referenti del progetto 
presso le scuole. 
 
ORDINE DEL GIORNO 
1. Presentazione padlet della pace 
2. Un’esperienza di BiciBus 
3. Condivisione materiali prodotti dai ragazzi 
 
Punto 1 
Abbiamo proposto ai ragazzi di condividere la lettura dell’ O.D.G. 
MISURE URGENTI A FAVORE DELLA COMUNITA' UCRAINA MILANESE E 
PER L'ACCOGLIENZA DEI PROFUGHI UCRAINI. 
Viene chiesto ai consiglieri di raccontare ciò che li ha colpiti 
maggiormente. Viene prodotto così un cartellone in cui i consiglieri si 
esprimono evidenziando maggiormente i concetti di “accoglienza”, 
“coraggio”, “ospitalità gratuita”, “dare lavoro”: emergono e si trattano 



 
 

 

temi quali l’uguaglianza, la solidarietà, il dare pari opportunità a tutti e 
l’agire in termini di aiuto concreto. Al termine del lavoro viene 
presentato e mostrato ai consiglieri il Padlet della pace, strumento del 
consiglio e di Milano per parlare insieme di pace; viene spiegato loro 
come utilizzarlo e come diffonderlo. 

 
 

 
 
Punto 2  
Al termine della prima parte di lavoro, si entra nel vivo della 
progettazione per la tematica votata dal consiglio: miglioramento della 
viabilità.  
La facilitatrice racconta di un’esperienza milanese già in atto attraverso 
delle slide con l’obiettivo di informare i consiglieri sulle modalità di 
progettazione di un BiciBus. Al termine della parte formativa i consiglieri 
sono invitati a produrre un cartellone per fare sintesi sui diversi passaggi 
progettuali.  



 
 

 

 
 

 
 
Viene proposta un’attività sulla conoscenza delle buone prassi attraverso 
due modalità: 
- la proiezione di due video  
-la proposta di un gioco-quiz per consolidare le nuove conoscenze e 
permettere ai consiglieri di lavorare in team. 
 
Punto 3  
Condivisione delle mappe prodotte dai ragazzi in classe e dei criteri 
che hanno guidato la scelta di prediligere alcuni percorsi a scapito di 
altri.  
Si evidenzia la possibilità di valorizzare le piste ciclabili del Parco Nord 
perché possano proseguire anche al di fuori del parco fino ad arrivare 
alle scuole. Viene sottolineato inoltre il bisogno di migliorare il 
collegamento ciclabile intorno all’area commerciale del qu.re Bicocca.   



 
 

 

 
 

 
 
Conclusione: 
Emerge il bisogno di approfondire il tema della sicurezza e delle “buone 
pratiche” . I ragazzi propongono l’idea di costruire una campagna di 
sensibilizzazione sui temi della scurezza stradale in bici utilizzando 
diversi canali. 
I consiglieri vengono invitati a presentare e proseguire il lavoro in classe. 
Si condivide, inoltre, l’idea di valorizzare il lavoro fatto all’interno della 
Giornata del Gioco. 
 

Info  
Sara Dono 
 


